

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Septembre 2024

UCLouvain 600e

UCLouvain, université engagée et ouverte sur le monde

L'UCLouvain fête ses **600** ans d'existence en 2025. Fière de son passé, l'UCLouvain est ancrée dans le présent et tournée vers l'avenir. Elle s'adapte aux évolutions de la société et est aujourd'hui une **actrice engagée** d'enseignement et de recherche, contribuant au dynamisme scientifique et socio-économique de la Belgique.

Ancrage local, rayonnement international

Université **internationale** et multisite, l'UCLouvain ouvre des perspectives à ses étudiant·es, à travers la Belgique ainsi qu'à l'international (via des stages, des doctorats en lien avec le monde des entreprises, une mise en **réseau**, etc.) tout en offrant un encadrement de **proximité**.

Aujourd'hui, l'UCLouvain compte 40 000 étudiant-es dont 8000 sont issu-es de l'international. Université complète, l'UCLouvain organise ses activités d'enseignement au sein de 20 facultés et de recherche au sein de 23 instituts. Ses activités se déploient sur 7 campus et 2 hôpitaux universitaires: Louvain-la-Neuve, Bruxelles (UCLouvain Woluwe + CHU Saint-Luc, UCLouvain Saint-Louis, Saint-Gilles), Mons (Campus FUCaM), Tournai, Charleroi et Namur (CHU Namur).

Résolument sans frontière et tournée vers le monde, l'UCLouvain est membre fondatrice de **Circle U.**, alliance de **neuf prestigieuses universités européennes** dont l'ambition est de créer des opportunités de mobilité pour ses étudiant es, ses scientifiques et son personnel. L'UCLouvain est également membre de **The Guild**, un réseau de 21 universités européennes à la pointe de la recherche. Elle interagit avec **60** universités partenaires pour 49 co-diplomations internationales. Elle compte **600** partenariats pour ses programmes d'échange Erasmus et Mercator.

Enseignement innovant et transversal

Avec ses **280 programmes d'étude**, (73 programmes de bachelier, 139 programmes de master dont 36 en anglais et 68 masters de spécialisation), l'UCLouvain propose des formations dans tous les domaines et sans cesse adaptées à l'évolution de la société. 43 MOOCS, massive open online courses viennent compléter cette offre, auprès d'un public international.

L'UCLouvain se démarque en mettant l'innovation pédagogique et l'interdisciplinarité au cœur de ses formations afin de garantir un enseignement de qualité et adapté aux enjeux contemporains. Université en transition, l'UCLouvain veille à proposer à chaque étudiant·e un socle minimum de connaissances et compétences en lien avec le développement durable et la transition d'ici 2026.

Une université de recherche au service de la société

L'UCLouvain peut compter sur **3600 chercheur·ses** et **2500 doctorant·es** pour repousser les frontières du savoir dans les disciplines des sciences humaines et sociales, des sciences de la santé et des sciences et technologies. Au-delà des instituts, l'UCLouvain a créé **10 consortiums multidisciplinaires**, les « Louvain4 ». Ils regroupent des chercheur·ses de tous les secteurs de l'université autour de thématiques d'intérêt sociétal (l'eau, les migrations, l'éducation, l'énergie…).

Pôle d'excellence scientifique, l'UCLouvain contribue au développement de la société par son ancrage régional, ses deux hôpitaux universitaires, l'impact de sa recherche et de son enseignement, la création de spin-offs et le développement de parcs scientifiques et d'incubateurs. L'université est motrice du **plus grand parc scientifique d'Europe**, contribuant à faire du sud de Bruxelles l'un des territoires d'Europe les plus innovants, **moteur économique** de sa région.

Et demain?

La volonté de l'UCLouvain est d'amplifier son rôle d'actrice sociétale engagée, via notamment la création d'un *board* rassemblant des scientifiques, des figures des mondes politique, syndical, économique et social. Avec l'objectif d'être à l'écoute des besoins et en dialogue constant avec la société, et ce, afin d'apporter des réponses concrètes, issues de la recherche et du débat académique et scientifique. L'avenir, ce sont aussi de nouvelles générations d'étudiant-es qui font entendre leur voix et qui poussent les universités à s'engager davantage. L'institution multiplie les lieux d'échanges afin d'amplifier leur voix et faire de l'UCLouvain une université de dialogues.